

## Capítulo 16

### El mercado de la educación superior chilena

«En un libre mercado, no importa de qué color sea la gente, ni cual sea su religión. Sólo importa si pueden producir algo que quieras comprar. Es el sistema más efectivo que hemos descubierto para conseguir que gente que se odia haga tratos y se ayuden entre sí».  
Milton Friedman

Pablo Castillo-Armijo

Universidad de Santiago de Chile

Tomás Morales Zárate

Universidad de Valparaíso

### El cambio y continuidad de la educación superior chilena

El modelo de hacer universidad en Chile se verá fuertemente trastocado a partir de la instalación de un régimen militar de facto desde el año 1973. Además de un quiebre democrático, significó la imposición de un nuevo modelo de sociedad, que contrastaba con el camino desarrollado en el país desde la década de los años cuarenta. Los derechos sociales alcanzados entre los años 1940 y 1973, que permitieron el mejoramiento de las condiciones de vida de todos los habitantes de Chile, fueron diezmados en la etapa posterior.

El régimen militar se apropiaría de muchas instituciones estatales, traspasándolas a privados, incluso del derecho a la educación que estaba muy vigente en la historia republicana chilena. Desde la visión militar, los «paisas» representaban el caos e indisciplina en todos los aspectos: políticos, económicos, sociales y culturales. Es por ello que todos sus esfuerzos administrativos-ejecutivos